Lunes 09.09.24 EL DIARIO VASCO POLÍTICA



El lehendakari, ayer en Oñati junto a Gorka Álvarez, director de Comunidad Vasca en el Exterior, la alcaldesa Izaro Elorza y Ander Caballero, secretario general de UE y Acción Exterior. EFE

Pradales ensalza el papel de la diáspora y evoca que Euskadi «es un país migrante»

El lehendakari remarca en su primer encuentro con la diáspora en Oñati que este país «os necesita para abordar grandes retos» en los que se juega su «identidad y crecimiento»

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. El lehendakari ensalzó ayer en Oñati la «aportación indispensable y papel fundamental» de la diáspora vasca y remarcó que Euskadi es «un país migrante» que también debe «acoger». En el municipio guipuzcoano, que el fin de semana se convirtió en la capital de la diáspora vasca en el marco de la celebración organizada por el Gobierno Vasco, Imanol Pradales destacó que es una «fiesta especial para los vascos» que está «llena de significado». «Hoy es un día para estar contentos. Reconozco que hechos como los vividos en Oñati me conmueven profundamente. Nos vinculan más con la patria», evocó.

Este año se ha elegido Oñati, al cumplirse en esta localidad el 50 aniversario del primer programa de estancia de alumnado y profesorado de la Universidad Estatal de Boise, Idaho (EE UU), en 1974, algunos de los cuales estuvieron presentes en el evento. El acto contó también con la presencia entre otros de la portavoz del Gobierno Vasco, Maria Ubarretxena; el de Industria, Mikel Jauregi; el de Ciencia, Universidades e Innovación, Ignacio Pérez, y la alcaldesa de Oñati, Izaro Elorza,

Pradales recordó al grupo de 90 personas que llegó a Oñati para «volver a su patria, disfrutar de la cultura y aprender euskera» e indicó que volvieron a América donde «sembraron las semillas vascas». Citó que en 15 países diferentes se han organizado este día más de 100 actividades, lo que significa que esta celebración «está arraigando en la diáspora vasca».

El lehendakari recordó la historia de otros vascos que tuvieron que irse a otros países y cómo fue su primer contacto con la diáspora vasca a través de la historia de Miguel Mari, un joven que se fue a vivir a México. Pradales apuntó que tuvo claro que Euskadi es también «un país migrante». Destacó que «gracias a su aportación indispensable hemos llevado juntos nuestra lengua y cultura a una nueva dimensión internacional», «Y ahora, en esta época de cambio, también tenemos que imaginar juntos nuestra nueva relación, la relación con la nueva diáspora», explicó

Como dijo en el pleno de investidura, el lehendakari apuntó que Euskadi «se juega muchísimo en el contexto internacional estos próximos años». «Nos encontramos ante una intersección v debemos elegir camino», agregó.

Destaca que «gracias a su aportación hemos llevado iuntos nuestra lengua v cultura a una nueva dimensión internacional»

exvicelehendakari socialista

Pradales apostó por tejer «nuevas redes v conectar con nodos» que aporten valor a Euskadi, tanto valor humano como cultural, económico, científico e industrial. Se refirió así a una estrategia global e internacional «para que los vascos volvamos a surcar los nuevos mares y mundos en busca de prosperidad para nuestro país».

Describió la diáspora como la base de la Red Vasca Global. «Euskadi os necesita para abordar los grandes retos en los que nos jugamos nuestra identidad, bienestar v crecimiento en el siglo XXI», manifestó. Para lograr estos objetivos, apuntó que es «fundamental» el papel de la diáspora vasca v de las personas que la componen porque, al igual que ayer, «hoy también seguis siendo los mejores embajadores que se pueden tener».

Indicó que se debe aprovechar ese capital humano, empoderarlo y darle las «herramientas necesarias» y afirmó que la diáspora vasca «no es una foto fija», ya que, cada año, cientos de vascos salen al extraniero después de haber sido formados en Euskadi.

ALQUILO BAR SEMI-NUEVO

Centro San Sebastián

Buena oportunidad de negocio Tel. 647 486 550

«¿Alguien se acuerda de los que dejaron Euskadi por culpa de ETA?»

recordó, con motivo de la celebración del Día de la Diáspora vasca, a quienes tuvieron que abandonar Euskadi por la violencia terrorista de ETA. «¿Alguien se acuerda de ellos en este día?», preguntó ayer en un mensaje de la red social X. La entidad en memoria del

asesinado por ETA en Vitoria el 22 de febrero de 2000 subrayó que «el transterramiento permitió al terrorismo de ETA La Fundación Fernando Buesa y a su entorno desplegar su proyecto etnonacionalista exclusivo v excluvente». Además, consideró que se

trata de un fenómeno que. «pese a su envergadura, apenas es conocido y reconocido». «Es imprescindible reconocer públicamente a los transterrados (empresarios, profesionales, intelectuales, académicos, jueces, fiscales, políticos, periodistas, policías) como un agente social, para a partir de ahí empezar a reclamar alguna reparación ante tanto daño sufrido», manifestó.

En su mensaje, también recordó que precisamente la fundación dedicó a todas estas personas el XIX Seminario Fernando Buesa celebrado hace tres años, así como el libro 'Transterrados. Dejar Euskadi por el terrorismo'.